



我孫子 ロータリークラブ



第2790地区 創立 昭40.12.12/R.I加盟承認 昭41.1.8

Vol. 47 No. 17 平成23年11月22日 特別号

我孫子ロータリークラブ職業奉仕プロジェクト
県立我孫子東高等学校キャリア支援プラン
テーマ「28歳の私に向かって・・・」
受入れ期間 平成23年11月15日(火)～平成23年11月17日(木)

『Welcome morning seminar』

主催 我孫子ロータリークラブ

日時:平成23年11月15日(火)8時30分～ 太平洋印刷(株) 我孫子工場食堂
司会 職業奉仕委員会 星野委員長

式次第

1. 8:35～ 会長挨拶 我孫子ロータリークラブ 志賀会長
2. 8:40～ 「ロータリークラブと職業奉仕について」
職業倫理担当 湯下会員
3. 8:50～ 基調講演「仕事とは、社会とは、社会人とは」
9:50 上村建設工業(株) 会長 上村晃一会員
4. 質疑応答
5. 閉会の辞 我孫子ロータリークラブ 志賀会長

インターンシップ受入企業

受入企業	生徒氏名		体験場所
株式会社 東進ビルシステム	1年2組 5番	岩 柚香	市民体育館
同上	1年5組 36番	山中 佑莉奈	市民体育館
同上	1年4組 25番	関口 元揮	アビスタ
太平洋印刷株式会社	1年1組 5番	入澤 篤史	我孫子工場
同上	1年1組 9番	菊谷 典央	同上
同上	1年1組 19番	谷口 優正	同上
同上	1年1組 29番	中村渠 史也	同上
同上	1年1組 38番	三原 将綺	同上
同上	1年2組 4番	石原 大樹	同上
同上	1年2組 11番	岡田 勝貴	同上
同上	1年2組 13番	上島 義輝	同上
同上	1年2組 14番	上中野 拓斗	同上
欠席	1年2組 3番	石川 優太	

(敬称略)

司会挨拶

星野職業奉仕委員長

今日の研修会は、我孫子東高等学校さんのご意向で、皆さんが高校卒業後10年後に社会で幸せに立派に生活していけるように計画されたものです。

身につける社会人としての必要な知識と能力。三つの心。「はい」という素直な心。「すみません」という反省の心。「ありがとうございました」という感謝の心。これがまず一番大切です。

会長挨拶

志賀会長



私は子の神大黒天延寿院というお寺をやっています。

私は皆さんの頃は大体クラブ活動で終わってしまったのですが、卒業して、寺を継がなければならないので、本山に行くことにしました。そこでは、一に掃除、二に掃除、三四が掃除で五も掃除でした。

少林寺で「守破離(しゅはり)」という言葉があります。まず、守るといのは礼儀等の基本を学ぶことです。破るといのは、守ってばかりではなく、会社をよくするために違うことをすること。離れるといのは、自分で会社を作るなり、一つの形ができていくことです。これを守りながら私は多少なりともやってきました。書道で言えば、楷書、行書、草書です。



皆さんもこの三日間の成果が現れると思いますが、それを生かしながら、これからの世の中で励んでいていただきたいと思います。三日間がんばってください。

「ロータリークラブと職業奉仕について」

職業倫理担当 湯下会員



私は柴崎神社の神主です。

ロータリークラブとは、職業の機会として交友を広げ、事業や専門業務の道徳的水準を高め、個人生活、事業生活、社会生活において常に社会奉仕に努めようというものです。要するに職業を通じて、少しでも世の中に貢献しようという目的で結成されています。

皆さん方が将来どういう職種につくかはまだわかりませんが、今回良い機会ですからしっかり勉強していただきたいと思います。

各職場に行ったら、まず相手の目を見てしっかり挨拶をしてください。挨拶がなければ一日が始まりません。

我孫子ロータリークラブ会員企業紹介

株式会社 東進ビルシステム 小池社長

「さきほどお話があったように、挨拶が大変大切です。その辺を注意しながら頑張ってください。」

太平洋印刷株式会社 丸田専務

「三日間で短いと思いますが、皆さんがこれだけ大きくなるための支え、生活のために皆さんのお父さんお母さんがされている、お金を稼ぐということをよく見てください。いかにお金を稼ぐことが大変かということに少しでも気がついてくれれば、次のステップに進めると思います。頑張って研修してください。」

上村建設工業株式会社 上村会長

「後ほど話をしますのでその時に自己紹介等お話ししたいと思います。後ほど1時間皆さんに辛抱してもらわないといけませんので、その辺を考慮してゆっくり見ていってください。」

株式会社 米田塗装店 米田社長

「東我孫子駅を出た所にあります。簡単に言うとペンキ屋です。普段アルバイトとかしているかもしれないですが、今回はまた違った形で社会経験を頑張ってください。」

湖北白ばら幼稚園 鈴木園長

「私ども幼稚園は職業体験ということで、小学生や中学生がけっこう年中来ています。男の子も女の子も小さい子供たちと遊んで、何か懐かしい気持ちと、みんなの中に備えられている、幼い子供たちをかわいいと思う心のスイッチが入るようで、素の自分に戻れるようです。私はその光景を見るのが好きです。もし興味があれば、田んぼの中にある木で作った幼稚園に立ち寄って、のぞいてみてください。」

農業 星野会員

「4年前まで郵便局長をしていました。今は農業です。」

基調講演「仕事とは、社会とは、社会人とは」 上村建設工業(株) 会長 上村晃一 会員

私の本業は建設会社です。ホテルもやっています。

大したことやってないのに生意気なことを言うなという事では困るので、自分の体験談を話したいと思います。



私の田舎は新潟県の山の中で、そう頭も良いわけではなくて、若い頃は失敗ばかりでした。それがスタートで、現在なんとかこういう仕事ができるようになっていきます。皆さんの我孫子東高校や湖北高校は私共で工事をやっています。

中学生の時に入学して間もない頃、学校で弁論大会がありました。先生に言われて、わからないままクラス代表になりましたが、当日まで忘れていました。何の用意もしておらず、壇上に上がって、「実は論文を忘れました」と言って帰ってきました。野球部の先輩に笑われ、2年上の姉に怒られ、それが大失敗の第1号でした。

高校は下宿をして長野の実業高校に行った後、日本大学に入り、ビル関係の金属会社、設計事務所等でアルバイトをしました。家業は弟が継いでいたのですが、私が建設会社でビルの工事を5年間やった頃、田舎の土木工事でバスが崖から落ちて死亡事故が起きました。そのため実家の会社が潰れそうになり、うちに帰ってこいと言われました。田舎に帰るのはいやだったので、知り合いがいた我孫子で昭和42年に建設会社を始めました。友だちや今まで勤めていた会社の人達が心配してくれて、工事を世話してくれたのが一番ありがたかったです。

仕事というのは、非常に広範囲です。今から20年程前、病院の仕事で、電磁波で体の断層写真を撮るMRIという機械を入れる部屋を作ってくれと言われました。MRIが何だか分かりませんが、まずは泥縄式に本を買ってきて勉強し、設計しました。どんなものでも自分で挑戦してみる気持ちがない



(次ページへ続く)

と何処へ行っても一人前として認められないのが世の中です。

挨拶が一番大事です。挨拶ができないと認められません。

趣味というのは自分でお金を使って遊ぶ事です。仕事というのは一生懸命すればお金がもらえます。仕事には責任も伴います。趣味をたくさん持って、その中から仕事として何がいいかを選ぶのもいいと思います。私は趣味がたくさんありますが、建築を作るのが一番楽しかったです。

職業の分け方としては農業、漁業、林業等の第一次産業、工業、製造業等の第二次産業、サービス業の第三次産業があります。昔と逆転して、現在は第三次産業が多いです。

プロとアマチュアという分け方もあります。

正社員、契約社員、臨時社員、パート、ボランティア等の雇用形態の分け方もあります。

これからプロになり職業人になった時、当たり前な事を当たり前にするということが基本になります。当たり前な事を自分で一つ一つやっていかなければ、世の中は認めてくれません。挨拶もそうです。わからないことがあったら自分で調べようとする気持ちもなければ、社会では必要とされません。



社会とは、人々が集まって生活を営む集団です。

地球の人口は今70億になりました。1950年には25億でした。60年で3倍に増えています。日本は約1億2800万人です。

1億以上の国は11カ国だそうです。中国が一番で日本は10番目だそうです。一番少ないのは、バチカン王国で約800人だそうです。意外に日本は大きい国です。福祉国家で有名な北欧3カ国のノルウェー、フィンランド、スウェーデンは千葉県と同じ位の600万人程度です。なので、そういう国を基準に考えるのも

どうなのかなと思います。世界の事を考えると、自分たちが大事な一人だという事を認識できるのではないかと思います。

社会ではやるべきことを果たさなければ認められません。責任や義務というものが必要になるし、それをやらなければ一人前として認めてもらえません。学校では一生懸命やったら点数をもらえるかもしれませんが、社会では実績と結果が伴わなければ評価されません。決められた時間にちゃんと今日ここに来ている皆は社会人としてまず合格です。責任を果たさなければ、自分だけでなく仲間にも迷惑をかけます。

社会人として一番守るべき事は、再三話がありましたが、挨拶です。挨拶や返事の仕方だけで、この人は一生懸命働く人か、仲良くなりたい人か、80%決まります。

もう一つは身だしなみです。作業服だって、きれいにしていればいいんです。自由にやりたい人は1人でやればよいです。

言葉遣いも大事です。時間厳守も大事です。なんでも良いから本を読む習慣もつけてほしいと思います。

3人が行く予定の東進ビルさんは第3次産業でこれからますます重要になってくる産業です。その仕事のひとつに清掃があります。石を磨くこと一つ取っても頭を使わなければならない事が沢山あります。防犯システムにしても、電話にしても考える事が大事になってきます。

太平洋印刷さんにもお世話になりますが、印刷というのは大変近代的な技術が必要な職業です。今は、デジタル化や特殊印刷等、いろいろあります。企画デザイン、材料等、研究しなければならないことが多くあります。

最近TPPや原子力発電の問題が盛んに言われています。10年位たったら、おそらく今とは違った意見が出てくると思います。新聞やテレビの言っていることに反逆しても滅びるし、その通り従っても滅びてしまう。なるほどなど聞いていても、自分なりの考えをじっくり考える人が生き残りません。

優秀な上司の共通点は、細かくしつこく聞いてくる人だそうです。こういう人の下で働くと骨は折れますが、ハウレンソウが身に付いて良いそうです。

「諸行無常」という言葉があります。あらゆるものは流れていきます。私の言った事が将来ひとつでも役に立てば嬉しいです。長い間、話を聞いてくれてありがとうございました。

閉会の挨拶

志賀会長

五知円(吾、唯、足る、知る)を見た事がありますか。「吾唯足知(われただたるをしる)」という言葉です。こういう言葉を思い出して、これからの励みになってもらいたいと思います。